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9月号

ふくおかけん

　福岡県PTA連合会には５つの委員会があり、研修会の企画・運営や県への陳情、その他情報提供
や啓蒙など、１年間を通して子どもの教育や子育てに関するさまざまな活動を行っています。
　各単位PTAの皆さんの声を反映し、運営や行事に生かしていきます！

会則の検討・見直しや、県教
育委員会への陳情などを行
います。特に陳情活動は、ア
ンケート結果をもとに単Pの
皆さんの声を県に届ける重
要な機会となっています。

9月号 もくじ
１面………令和5年度 委員会活動がスタート
２－３面…令和5年度 県P役員・委員名簿／
　　　　　PTA通信／
　　　　　県青少年育成課からのお知らせ
４面………食べるってなあに／
　　　　　広報紙づくり研修会レポート／
　　　　　県P委員のひとりごと

福岡県PTA新聞７月号（305号）６面「日P国内
研修参加レポート」の築上町立椎田中３年・白
川穏香さんのお名前が間違っておりました。
本文８行目「白石穏香さん」となっていますが、
正しくは「白川穏香さん」です。白川さんならび
に椎田中の皆さまに深くお詫びし、訂正いたし
ます。

【7月号のお詫びと訂正】

　
７
月
１
日
、
福
岡
県
Ｐ
Ｔ
Ａ
連

合
会
（
県
Ｐ
）
の
令
和
５
年
度
の

委
員
総
会
が
開
催
さ
れ
、
本
年
度

の
委
員
会
活
動
が
ス
タ
ー
ト
し
ま

し
た
。
開
催
に
あ
た
り
松
尾
和
昭

会
長
は
、
昨
今
Ｐ
Ｔ
Ａ
活
動
に
つ

い
て
さ
ま
ざ
ま
な
意
見
が
あ
る
こ

と
に
触
れ
、「
過
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学
び
な
が

ら
、
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年
先
に
必
要
と
さ
れ
る
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今
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つ
く
っ
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こ
と
が
必
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縛
ら
れ
る
こ
と
な
く
、
い
ろ

い
ろ
な
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出
し
合
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が
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、
よ
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し
い
県
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委

員
会
に
し
て
い
き
ま
し
ょ
う
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び
か
け
ま
し
た
。

　
そ
の
後
、
総
務
、
研
修
、
広
報
、

安
全
・
調
査
、
家
庭
教
育
の
５
つ

の
委
員
会
に
分
か
れ
て
、
本
年
度

第
１
回
目
の
委
員
会
を
そ
れ
ぞ
れ

開
催
。
前
年
度
の
委
員
長
が
活
動

内
容
な
ど
の
説
明
を
行
い
、
自
己

紹
介
な
ど
で
交
流
を
深
め
ま
し

た
。
各
委
員
会
の
正
副
の
委
員
長

も
選
出
・
承
認
さ
れ
、
メ
ン
バ
ー

一
丸
と
な
っ
て
１
年
間
楽
し
く
活

動
に
取
り
組
ん
で
い
こ
う
と
意
欲

を
高
め
ま
し
た
。

令和５年度　委員総会開催

総務委員会

5つの委員会活動がスタート！
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を

県Pが家庭での子育て力向上を
目指して取り組む“新”家庭教
育宣言の啓発・推進を行いま
す。実践報告会で取り組みの工
夫や成果を共有し、各家庭で
の学びに生かしています。

家庭教育委員会

委員長
石田興三

委員長
永田健一

4月に開催するPTA役員研修
会の企画・運営が主な活動
です。昨年度は「魅力ある
PTA活動」をテーマに任意加
入問題なども含めて活発な
パネルディスカッションを行
い、好評でした。

研修委員会

委員長
香川哲也

いま皆さんが目にしている
県PTA新聞の発行の他、
ホームページやSNSの活用、
広報紙づくり研修会の企
画・運営などを行います。研
修会や学校行事に取材に行
くこともあります。

広報委員会

委員長
緒方大輔

三P協※が持ち回りで開催す
る「学ビバ！！FUKUOKA」
の運営や参加の他、子ども
達の安全確保の推進やスマ
ホなど情報メディアと子ども
の関わりについて考えたり、
PTA活動の実態調査を行っ
たりします。

安全・調査委員会

委員長
吉田伸也

※福岡市P・北九州市P・福岡県P

全
体
会
で
会
長
が
挨
拶
。

そ
の
後
、
各
委
員
会
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開
か
れ
ま
し
た

ホームページ
管理運営委員会

福岡県ＰＴＡ連合会

福岡県PTA連合会組織機構図 （公社）日本PTA全国協議会

九州ブロックPTA協議会

監　事
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県Ｐの委員会活動って ？？
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　平原小PTAでは、父親を主体とした「おや
じの会」で、子どもたちが安心・安全な学校
生活を送れるようにと、草刈りや遊具のペン
キ塗り、プールへの日よけ設置などに取り組
んでいましたが、参加者が役員や役員OBの
方などに限られている現状がありました。
　そこで令和３年に発足した役員OB会と連
携し、保護者や児童はもちろん、平原小学
校に集うみんなが気軽に参加できる会と
し、名称も平原小学校のマスコット「ひら
ぴー」の名を冠した「ひらぴーの会」に改め
ました。
　名称を改めた当初も、呼びかけ不足など
から一部の参加にとどまっていましたが、
GWに実施した鉄棒や遊具のペンキ塗りに
は、親子での参加が多数あり、子どもたちが
初めてのペンキ塗りを楽しんでいる様子を
見て（＝写真）、やるからには楽しく・楽しん
でやれるということが大切だと実感するとと
もに、子ども自身が参加することで、物を大
切にする心や、学校に対する愛着などを育
んでもらえたらと思いました。
　今後も無理せず楽しく、やりたいことを
やるというスタンスで取り組めればと思い
ます。

（平原小PTA会長　吉田武志）

　本校は、金国山の麓に位置する自然豊か
な環境に恵まれた学園です。全校児童生徒
235名。少人数の良さを生かし、家庭、地
域、学校が一体となって子どもたちの成長
を見守ってきました。その活動の一つ、５年
生の「田植え」をご紹介します。
　この活動は、田植え前の田で、土と触れ
合うことから始まります。はじめて田の中に
入り、ぬるぬるした土の感触に歓声を上げる
子どもたち。泥の中で旗を奪い合う「どろフ
ラッグ」やチームで速さを競う「どろんこリ
レー」などに挑戦し、土の感触に慣れ親し
みます。子どもたちが混ぜた田の水が落ち
着く１週間後、「田植え」に挑戦です。地域
の方に、田に張られた紐の目印を確かめな
がら植えることを教わり作業開始。手に収
まる大きさの苗代をもらい、紐の目印を確か
めながら丁寧に植えました（＝写真）。およ
そ１時間後、田には緑色の苗が輝いていま
した。地域の農家の方、PTA役員、JA、農
業改良普及センター等、たくさんの地域の
方々や保護者の方のお力を借りて、今年も
田植えを行うことができました。
　今後も保護者、地域、学校が協働し、地
域を愛する子どもを育てていきたいです。

（猪位金学園PTA会長　伊藤基樹）

地域を知り愛する子ども
【筑豊】田川市立小中一貫校 猪位金学園

地
域
の
方
と
一
緒
に
花
植
え
活
動

親子で楽しくペンキ塗り 田植えで土と触れ合う

　創立26年を迎えた宇美町立宇美南中学
校は、生徒数239名の小規模中学校です。
校区内の原田小学校と１小１中のため、小
学生のころから親も子も顔なじみです。今
年度は「さぁいこう！～互いを受け入れ、失
敗を恐れずに踏み出す一歩～」をスローガ
ンに生徒会が中心となり、コロナ禍で縮小
していた校内・外活動や校則の改正、新し
い伝統づくりを全力で取り組んでいます。
　宇美南中学校では、年３回、生徒会・
PTA役員が中心となって、地域の方々の協
力のもと、学校の清掃活動として草取り花植
え活動をボランティアで行っています。小学
生の頃から子どもたちの登下校を見守ってく
ださる地域の方と、心も体も成長した子ども
たちの交流の場となっており、皆で協力し学
校がきれいになることに喜び、感謝する気持
ちを学ぶ機会となっています（＝写真）。
　生徒数も少ない中学校ですが、夏休みに
生徒が小学校に出向き勉強を教える小中
連携学習会や、年６回のあいさつボランティ
アでは、中学生として頼もしい姿を見せてく
れています。宇美南中の生徒が、これからも
明るく元気に安心して学校生活が送れるよ
うに、PTAとしてサポートしていきたいと思
います。 （宇美南中PTA会長　木庭佳奈）

PTAボランティア活動
【福岡】宇美町立宇美南中学校

みんなが楽しめる活動に
【南筑後】大牟田市立平原小学校

★

★

★

　役員（会長・副会長）・監事　
会　　長　松尾　和昭　　福 島 中（南筑後）
副 会 長　星野美由紀　　筑後北中（南筑後）
　 〃 　　髙津　レミ　　新宮東中（福　岡）
　 〃 　　清原　龍彦　　のぞみが丘小（北筑後）
　 〃 　　香月まゆみ　　遠 賀 中（北九州）
　 〃 　　熊本　友和　　飯塚第二中（筑　豊）
　 〃 　　鬼頭　良典　　仲 津 小（京　築）
　 〃 　　木庭　佳奈　　宇美南中（福　岡）
　 〃 　　佐藤　和徳　　浮 羽 中（北筑後）
　 〃 　　大藪　耕士　　大 莞 小（南筑後）
　 〃 　　有村　勇作　　中 間 小（北九州）
　 〃 　　平嶋　祐介　　嘉 穂 小（筑　豊）
　 〃 　　相原美由紀　　唐 原 小（京　築）
監　　事　松尾菜美子　　福 吉 小（福　岡）
　 〃 　　藤野　　勇　　直方東小（北九州）

　総務委員会　（委員12名）
委 員 長◎永田　健一　　上 内 小（南筑後）
副委員長◎末次　　孝　　千 年 小（北筑後）
委　　員　筬島　　繁　　大野島小（南筑後）
　 〃 　　松藤　雄記　　中 島 小（南筑後）
　 〃 　　赤崎　和徳　　熊ヶ畑小（筑　豊）
　 〃 　　小松　幸久　　久 保 小（京　築）
　 〃 　　福岡　和成　　千 束 小（京　築）
　 〃 　◎杉山美智子　　大 木 中（母親代表）
　 〃 　　西坂　風子　　海老津小（北九州）
　 〃 　◎阿部　龍彦　　大島学園（校長会）
　 〃 　　大内田　優　　東小田小（北筑後）
　 〃 　　山本　　司　　吉 富 中（京　築）
担当副会長　鬼頭　良典　会務担当（京　築）
　　〃　　　有村　勇作　ブロック代表（北九州）

　研修委員会　（委員12名）
委 員 長◎香川　哲也　　宮田南小（北九州）

副委員長◎藤原健太郎　　泉　　小（京　築）
委　　員　井上　隆祐　　東 郷 小（福　岡）
　 〃 　　奥田　大輔　　春日北中（福　岡）
　 〃 　　小坪　眞也　　大 城 小（北筑後）
　 〃 　　小宮　喬史　　高 田 中（南筑後）
　 〃 　◎木下真智子　　上山田小（母親代表）
　 〃 　　樋口　晴美　　浮 羽 中（北筑後）
　 〃 　　芦澤　史葉　　吉 富 小（京　築）
　 〃 　　城戸　昭彦　　須恵第二小（福　岡）
　 〃 　　荒木　　修　　荒 木 中（北筑後）
　 〃 　　石橋　　修　　大 莞 小（南筑後）
担当副会長　香月まゆみ　会務担当（北九州）
　　〃　　　佐藤　和徳　ブロック代表（北筑後）

　広報委員会　（委員12名）
委 員 長◎緒方　大輔　　長 峰 小（南筑後）
副委員長◎仲島　誠一　　糸 田 小（筑　豊）
委　　員　吉本　勝隆　　二 丈 中（福　岡）
　 〃 　　林　　豊士　　諏 訪 中（北筑後）
　 〃 　　黒田　康裕　　中広川小（南筑後）
　 〃 　　田中　　渉　　桂川東小（筑　豊）
　 〃 　　吉田　敏浩　　立 岩 小（筑　豊）
　 〃 　　川島可奈子　　中 間 小（北九州）
　 〃 　　松岡　瞳子　　嘉 穂 小（筑　豊）
　 〃 　◎井上　哲治　　江 南 小（校長会）
　 〃 　　樋口　貴文　　高 田 中（南筑後）
　 〃 　　勝木　久美　　芦 屋 小（北九州）
担当副会長　熊本　友和　会務担当（筑　豊）
　　〃　　　平嶋　祐介　ブロック代表（筑　豊）

　安全・調査委員会　（委員13名）
委 員 長◎吉田　伸也　　後藤寺小（筑　豊）
副委員長◎西尾　竜一　　前原南小（福　岡）
委　　員◎勝藤　博昭　　築 城 中（京　築）
　 〃 　　脇坂　成重　　山 田 小（福　岡）

　 〃 　　牟田　欣史　　金 川 小（北筑後）
　 〃 　　北川　修一　　小 郡 中（北筑後）
　 〃 　　中村　　太　　大 木 中（南筑後）
　 〃 　　本多祐太郎　　中間南小（北九州）
　 〃 　　柴野麻衣子　　原 田 小（福　岡）
　 〃 　　安部　里絵　　泉　　小（京　築）
　 〃 　　中本　克典　　那珂川南中（福　岡）
　 〃 　　川原　国章　　直方第二中（北九州）
　 〃 　　宮﨑　博美　　大 浦 小（筑　豊）
担当副会長　髙津　レミ　会務担当（福　岡）
　　〃　　　木庭　佳奈　ブロック代表（福　岡）
　　〃　　　相原美由紀　ブロック代表（京　築）

　家庭教育委員会　（委員12名）
委 員 長◎石田　興三　　海老津小（北九州）
副委員長◎髙橋　公貴　　東小田小（北筑後）
委　　員◎牛島　忠彦　　大野東小（福　岡）
　 〃 　　石田　龍平　　河 東 中（福　岡）
　 〃 　　松﨑　義宏　　新 宮 中（福　岡）
　 〃 　　中村　昇太　　羽犬塚小（南筑後）
　 〃 　　戸島　教明　　直方第一中（北九州）
　 〃 　　吉岡美佐子　　宇美南中（福　岡）
　 〃 　　杉　由香梨　　千 年 小（北筑後）
　 〃 　　福重　千晶　　大 正 小（南筑後）
　 〃 　　樋口　俊治　　猪位金中（筑　豊）
　 〃 　　中原　孝行　　唐 原 小（京　築）
担当副会長　清原　龍彦　会務担当（北筑後）
　　〃　　　大藪　耕士　ブロック代表（南筑後）

福岡県 PTA連合会事務局
【事 務 局 長】釜瀬　芳明
【事務局次長】城戸みゆき
【事務局職員】奧　真由美

令和５年度 福岡県ＰＴＡ連合会 役員・委員名簿　（◎は理事）
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　本校は役員会と５つの専門委員会があ
り、PTA新聞の発行、ベルマークやプリン
ターのインクカートリッジの収集、挨拶運
動、運動会時のお世話と、「無理をしない」
「できる人がやれば良い」という考えのもと
PTA活動を行っています。今年度からは子ど
もたちにふるまっていた「うどん会」を復活
させ、PTAと子どもたちとでにぎやかにうど
んを食べたいと思っています。
　また、すでに開催をした運動会では３年
生の保護者と３年生で綱引きをしました。
最初は3年生の保護者が集まりませんでし
たが、体育委員会の委員さんの声かけもあ
り無事に3年生と対戦することができまし
た。良い思い出になったと思います（＝写
真）。PTA活動は文字のごとくparentと
teacherの頭文字を取ったものですが、これ
にstudentも入り、子どもたちとも時間を共
有できるような活動ができないかと思って
います。簡単ではないと思いますが、子ども
たちの役に立つような活動を模索していき
たいと思います。
　ちなみに綱引きですが、保護者の２勝と
なりましたが、子どもたちも力が強く頼もし
く思いました。

（直方第一中PTA会長　戸島教明）

　本校は、筑後川の北岸に広がる、のどか
な田園地帯の水と緑に恵まれた学校です。
「家庭・学校・地域で連携し、ふるさとを愛
し、進んで学び、心と体を鍛える子供を育
むPTA活動」に取り組んでいます。
　本校の伝統行事であった鮎のつかみ取り
（＝写真）を昨年度復活させ、コロナ禍で
失った時間を取り戻す取り組みを行ってい
ます。開催した際は、鮎を初めて触った子、
近づくと戸惑う子、喜んで捕まえる子など、
たくさんの表情と笑顔でプールは賑わいまし
た。筑後川の恵みである鮎を通して、地域の
自然に触れ、仲間と協力・助け合うことで子
ども同士の絆もできた最高の伝統行事でし
た。今後も、継承していきたいと思います。
　また、子どもたちの生活リズムや健全な
成長を図るため、家庭のルールを作成・実
行する「親子のふれあい三行詩」や、４年生
以上の児童と保護者で学校環境を整備する
「親子奉仕作業」にも取り組んでいます。
　本年度は、「子どもたち同士」「親子」そ
して「保護者や地域」のつながりを大切に
しながら、伝統行事の継承とよりよい変革
を今後も進め、子どもたちの笑顔があふれ
る活動になるよう取り組んでいきます。

（朝倉東小PTA会長　森山太香）

　宇島小学校PTAは、家庭・地域・学校が
一体になり、さまざまなことに取り組んでき
ました。その一端を紹介します。
　学校行事においては、コロナ禍において
もPTA活動を止めることなく続け、マラソン
大会等の支援や広報誌の作成を行いまし
た。また、子どもの生命を守るために、地域
と協力し、約80人からなる「宇島小見守り
隊」を組織し、登下校中の子どもたちの見
守り活動をしています。この見守り隊は、毎
月1回「校区一斉安全活動」を実施し、子ど
もの下校の見守りと通学路の安全点検を
行っています。
　さらに、新型コロナウイルス感染症の対
策として、ここ数年間は、PTAとおやじの会
が協働して校舎の定期的な消毒活動に取り
組みました（＝写真）。
　このような数々の取組が認められ、宇島
小学校PTAは、令和３年度福岡県教育文化
表彰、令和4年度九州大会団体表彰、令和
４年度文部科学大臣賞、豊前市より功労賞
をいただきました。これからも「できる時に
できる事をできる人が」を合言葉に、宇島小
学校の応援団として、PTA活動をつなげて
いきたいと思います。

（宇島小PTA会長　渕上哲博）

地域をいかしたPTA
【北筑後】朝倉市立朝倉東小学校

宇島小の応援団として
【京築】豊前市立宇島小学校

無理しないPTA活動を
【北九州】直方市立直方第一中学校
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白熱した運動会の綱引き プールで行う伝統の「鮎のつかみ取り」

★

★

★

福岡県 家庭でのネット利用の
ルール作りにつなげる保護者向け

研修会開催のご案内
○受講対象者　小・中学生の保護者
※個人でも団体（PTA等）でもお申し込みができます。
※希望する受講日を選べます。
※原則としてオンライン受講となりますが、団体（PTA等）で
　ご希望があれば、現地での集合研修もできます。

ずっと、ゲームを
続けないと、友達に
仲間外れに
されるらしい。

ゲームで
夜更かしして、
朝、なかなか

起きてこない…。

うちの子に限って、
全然知らない人と

遊ぶことはないはず…。

無料のオンライン
ゲームで、高額の支払
請求が来た！？

○研修内容

○募集方法

〇定期開催

・オンラインゲームの現状についての解説
・児童生徒に人気のオンラインゲームの実演による解説
　（課金の仕組み、ユーザー同士の会話機能等）
・家庭でのネット利用のルールの作り方と守り方のポイント、解説、質疑応答
・小・中学校の保護者を対象にオンラインで参加募集
左下の２次元コードもしくは
https://sites.google.com/view/info-et-seminar
にアクセスしていただき、個人または団体（PTA等）でお申し込みください。

・上記「募集方法」からお申込みいただく他、下記日程で定期開催を予定しています。
　左下の２次元コードもしくは
　https://sites.google.com/view/info-et-seminar
　にアクセスしていただき、個人または団体（PTA等）でお申込みください。
　開催日：９月は毎週土曜日開催!!その他９月12日（火）､26日（火）､10月14日（土）､28日（土）

○ポールトゥウィン株式会社　　メール kkj_seminar@ptw.inc
○福岡県　青少年育成課　支援係　　TEL 092-643-3388
　　　　　　　　　　　　　　　　　メール seisho@pref.fukuoka.lg.jp

お
問
合
せ

※
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人のこと知りたがりはほどほどに…

─ マングースの独り言 ─ Vol.117

食べるってなあに
　知り合いの若い女性が「結婚することになりました」と報告に来ま
した。「わぁおめでとうございます。ところでお相手は人間？」と私。
彼女のびっくり顔…ごめんなさい。こうでも言わなければ、際限なく
いろんなことを聞いてしまいそうだったのです私。「どちらにお勤
め？　どこの学校出てるの？　身長は…」。知りたくなったら人間っ
て際限がありません。気をつけなければと思います。彼女が言うには
「とてもユーモアがあって、おいしいものを食べるのが大好きな人で
す」とのこと。良い人のようでひと安心。
　最近マスコミを賑わせている芸能人のトラブルや事件。私も興味
がないわけではありません、のぞき見したい気持ちはもちろんありま
す。でも少しブレーキをかけましょう。こういう好奇心はほどほどにし
ておきたいと思います。有名人といえどもプライバシーがあんなに晒
されるのはどうなのでしょう。
　私たち日本人がどうして周囲のことをこれほど気にするのかを、以
前、調べたことがあります。江戸時代の日本の農民人口の割合は80
～90％だといわれています。私たちは長く農耕民族だったのです。
　江戸時代のことわざに「隣が鎌持って出掛けたら、こちらは鋤（す
き）持って出かけよ」というのがあります。隣の田んぼで稲刈りをして

いるのを見て、何もしなければ、その夜台風が来て隣は豊作。自分の
家は大不作ということになりかねないのです。常に人の行動を気にし
て同じような行動をとることが生きていくために大切だったのです。
このことわざには周囲の人より努力をする人間でいなければならない
という意味もあります。
　狩りをする民族は人と違った方向を選んだ方が獲物を得るチャン
スは多くなります。人のまねをしないほうが有利なわけです。
　独断的な考えかもしれませんが、生きていくための営みが、考え方
の方向を決めていくこともありそうです。
　そもそも好奇心ってどういうことなのでしょうか。チャットGPTくん
に聞いてみました。「新しいことや未知の領域に対する探究心や興
味のことで、人間が生まれながらにして持つ本能のことであり知識
や体験を求める…人間の成長に大きな役割を果たす」と教えてくれ
ました。なるほど…。
　興味のあることを追い求めて、その知識を得た時のうれしさ、私は
今でも新しい料理を作る時はとても楽しいです。そのワクワクがなく
ならないうちは、まだ仕事を続けていけると思います。
　あなたの知りたい、あなたの好奇心は何に向けられていますか。

やまぎわ・ちづえ
食をコミュニケーションツールと考えている料理研究家。その他エッセイスト・テレビ
ラジオのコメンテーター。現在は博多阪急デパートにおいて地下食品販売部アドバイザー
を務める。

交流が広がった 広報紙づくり研修会
　５月25日、福岡県中小企業振興センターにて、
令和５年度第16回広報紙づくり研修会が行われ
ました。福岡市、北九州市を除く県内21校の小・
中学校の広報委員、PTA本部役員の方々にご参
加いただきました。
　研修会では、県PTA広報担当副会長の清原龍
彦さん、福岡県PTA新聞取材・編集ライターの神
原里佳さんをお迎えし、読まれる広報紙づくりを
テーマにご講話いただきました。
　後半では、「つくる楽しさを味わおう　PTA広
報紙」と題して、ワークショップ、グループ討議が
行われました。会場では、令和４年度の広報紙コ
ンクール受賞校作品を参考に、それぞれ各グ
ループに分かれて、さまざまな感想や発見があ
り、とても活発な意見交換が行われました。今年

度、各小・中学校の広報委員になられた皆さんの
真剣な表情と、自分たちにこのような広報紙が
できるのだろうかという不安の両面が見られた
研修会でした。
　研修会の最後には、各グループで感想を発表
してもらい、「自分たちの学校の広報紙づくりの
参考になった」「意欲が湧いてきた」など、前向き
な発言が多数きかれた事に、研修会の成功が見
えました。また、参加者に「日P優秀広報紙作品集」
もプレゼントされ、皆さんも喜んでおられました。
　この研修会を開催したことにより、本年度の広
報紙コンクールは選考に頭を悩まされてしまう
のではないかと不安になる1日ともなりました。

（R4年度広報委員長　牧元慎治）

●これから本格的に（広報紙づくりの）活動が始ま
るので、企画案が見つかった。

●初心者で自信はありませんが、やってみようかな
と思いました。

●どの学校の広報紙もその学校・地域の特色を生
かして作成されており大変勉強になりました。

●他の学校の広報紙を見る機会はないので、とて
も楽しかった。他の委員さんと話せて同じ思い
を持っていると分かりました。

●来る前は気が重かったが、とても有意義な研修
でした。

ー 参加した方々の感想 ー
アンケートより

広報紙の
    役割とは？

求められる
    情報とは？

グループ討議は会話が弾み、
「もっと時間が欲しかった」という声も

広報委員の苦労や悩みも共有

講話では、PTA広報紙と学年・学校
だよりの役割の違い、企画の見つけ
方など、広報紙づくりの基本を学ぶ
ことができました。
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県Ｐ委員のひとりごと


